



中京中だより

学校通信 No.9 通巻145号
平成30年 1月10日



平成30年

あけましておめでとうございます

平成30年がスタートしました。今年は「戌年（いぬどし）」です。猫とともにペットとして飼われている代表的な動物ですが、犬のほうがより古くから家畜として飼われていた動物であるという説があるようです。従順な性格で家族の一員として親しまれ、感情の表現も豊かで愛くるしい表情を見ているだけで気持ちがなごやかになります。

お正月のこの時期、よく言われる言葉に「一年の計は元旦にあり」というのがあります。これは「1年間の計画はその年の初めである元旦に決めるのが良い」という意味であったり、「ものごとを始めるにあたっては、最初にしっかりと計画を立てておくことが大切である」という意味であったりすると言われています。みなさんは今年の目標を何かたてたでしょうか。教室の掲示物として各自の目標を書いたクラスもあるのではないでしょうか。私はその目標が達成できるかどうか最も大切ですが、その目標を達成するためにどう取り組み、どう努力したかが大切だと思います。つまり、結果も大事だけれどその過程がより大切だということです。一人ひとり目標はさまざまでしょうが、一歩ずつ歩を進めてください。

さて、冬休みの初日12月23日（土）に種子島から気候変動観測衛星「しきさい」と超低高度衛星技術試験機「つばめ」を搭載したH-IIAロケットが打ち上げられました。全国からたった3名だけが選ばれる「一日宇宙記者」として本校からは2年生1名が参加してくれ、リアルタイム交信でその様子を伝えてくれました。体育館には1・2年生を中心に保護者のかたや洛中小学校、朱雀第一小学校の児童も含め、たくさんの人が集まり、現地からのリポートを聞いたり、双方向での質疑応答をしたりと有意義な時間を過ごせました。これまでもたくさんの人工衛星が宇宙に飛び立ち私たちの生活をよりよいものにするために活躍してくれていますが、今回の衛星はより身近な存在に感じます。後日事後報告会も開かれる予定ですが、実際の運用が始まってニュースなどで「しきさい」「つばめ」の名前が聞ける日が待ち遠しいですね。

3年学年主任 長野 匡洋

日	曜	1月の行事予定	給食
1	月	元旦	
2	火		
3	水		
4	木	冬季休業ここまで	
5	金	Ⅲ期開始 部活動体験 CAN活動	×
6	土		
7	日		
8	月	成人の日	
9	火	1限1年数学テスト よんきゅうあいさつ運動	○
10	水	6限避難訓練 安全学活	○
11	木	学校公開 1/10 ~12 5, 6限人権講演会 PTA本部実行委員会	○
12	金	CAN活動	○
13	土		
14	日		
15	月	代議・専門委員会	○
16	火		○
17	水	校内授業研究(1・3年午後放課)	○
18	木		○
19	金	CAN活動	○
20	土	土曜学習(3年)9:00~11:00	
21	日		
22	月		○
23	火	校内授業研究期間(～1/27)	○
24	水		○
25	木	3年第5回定期テスト 1, 2年 5, 6限性教育学活	○ 3年 ×
26	金	CAN活動 3年第5回定期テスト	○ 3年 ×
27	土		
28	日		
29	月	1・2年3月給食申し込み	○
30	火		○
31	水		○

1月預かり金振替は 10日(水)と25(木)です。

(3年生は12月で終了しました。)

1年 5,000円 2年 6,000円 2年1組 5,000円

2月の予定

- 1日(木)1・2年確認プログラム
- 2日(金)小さな匠展(～5日)1・2年3月分給食申込
- 3日(金)1・2年3月分給食振込締切
- 6日(火)オーケストラ入門教室 1組午後校外学習
- 8日(木)小中交流会
- 13日(火)代議専門委員会
- 17日(土)1, 2年土曜学習
- 21日(水)～23日(金)1・2年第5回定期テスト
- 3年進路関係 ◆10日(土)～11日(日)私学入試
- ◆16日(金)～17日(土)公立前期選抜
- ◆22日(木)公立前期選抜発表

12月は人権月間でした。❤️

『身のまわりの人権問題(1年 & 1組)』12月5日(火)5,6限



1年生は「身のまわりの人権問題」をテーマに、障がいのある人への理解と、バリアフリーな社会について考えを深めました。

この日は京都市肢体障害者協会から5名の方に来ていただき、社会で共に生きていくことについてお話を聞きました。お話を聞き、大切なところはメモをしっかりと取って、振り返りのための資料にしていました。また6限には、協会の方の指導の下車いす体験を行いました。



『社会の中の人権問題(2年)』12月7日(水)5,6限

12月7日(木)5・6限 2年生の人権学習のテーマは、国際理解と平和です。カカオ豆からチョコレートを作り、利益を上げる「貿易ゲーム」から、カカオ豆農園での児童労働、そしてフェアトレードについて考えました。2年の人権学習のテーマは国際理解です。世界での子どもたちが生きていく環境の違いを考えます。世界の中での子どもの人権について考え、先進国と途上国の格差を知るとともに、異文化理解について考えました。



『よりよい社会を築くために～乳幼児とのふれあい体験を通して、子どもの人権と社会～(3年 & 1組)』12月7日(木)5,6限

3年生の人権学習のテーマは「さまざまな人権問題」です。11月に体験した児童館での乳幼児とその保護者の方々との交流を通して、子育てについての問題を考えました。そのまとめとして5限に体育館で「乳幼児とのふれあい体験」の事後学習発表をポスターセッション形式のプレゼンで各班意見交流しました。6限は、場所を教室へ移しての学習をしました。ポスターセッションでの気づきをジグソー法を使って意見や考えを共有していました。子育ての喜びや不安に視点をあて、みんなの考えをまとめあげ、育児の問題を通してよりよい社会は何かと考えました。



『PTA関係人権尊重街頭啓発活動』12月2日(土)

この日、中京区西支部の小中高PTAによる人権啓発活動が行われました。最初に体育館にて、事前学習として本校の蒲田校長先生から、中京中学校3年生で行っている「乳幼児とのふれあい体験」から人権学習に進めていく学びの紹介がありました。続いて、JR二条駅周辺の街頭で京都市PTA連絡協議会から人権啓発物語のカイロを配る活動をしました。



『薬物乱用防止教室』12月14日(水)5限

全校生徒を対象にした薬物乱用教室を実施しました。本校の上田先生より、薬物の危険性についてお話を聞いていただきました。12月14日(木)6限 中京中では薬物乱用防止教室を行いました。禁止薬物やさそわれた時の断り方について、生徒、先生も参加した寸劇を交えながら、考えました。最後にはキャラクターも登場し、なかなか凝った教室でした。



『花いっぱい活動』12月6日(水)6限

この日の6限、花いっぱい活動が行われました。全校生徒による植栽活動で、1、2年生がプランター、3年生が押小路通の花壇へ花を植えました。今回も花480株を、ライフ二条店様からいただきました。ありがとうございました。



『JAXA1日宇宙記者リアルタイム交信』12月23日(土)

この日の午前体育館で 種子島宇宙センターでのH2ロケット37号の打ち上げの様子をJAXA 1日宇宙記者がリアルタイム交信で伝えてくれました。インターネット回線を利用した、種子島宇宙センターから動画送信、そして現地の宇宙記者と中京中学校との双方の質問タイムなどを行いました。現地から打ち上げの様子を動画と迫力ある音量で伝わってきました。なおこのリアルタイム交信には、洛中小学校、朱雀第一小学校、PTA、保護者のみなさまも参加をいただきました。ありがとうございました。

